

Crónicas de Cuba

En nuestra crónica anterior explicábamos la obra de los bolcheviques, como siempre, miserable. Los hijos de Lenin, al igual que los de Loyola, a la par que sus primos carnales los social-demócratas de todo el mundo, traicionan al proletariado, para entregarlo maniatado en brazos de una dictadura, que tanto puede ser roja como negra; que bien pudiera ser proletaria o fascista, tanto monta.

Después de haber prometido a Machado, solucionar favorablemente la huelga en los días en que la bestia veía precipitarse sus últimos días, tienen la desvergüenza y el descoco de los cínicos, para invocar el nombre del proletariado al que vendieron por un puñado de pesos los traidores satélites del gobierno de los zares rojos y llamar traidores a los anarquistas y a la Federación Obrera de la Habana, titulándolos porristas y vendidos...

El Partido Comunista de Cuba, integrado por la escoria del proletariado y el detritus de profesionales que no tienen vida por su incompetencia, al acceso en los partidos burgueses por su nulidad, mangoneando con las subvenciones rusas la Confederación Nacional Obrera de Cuba, intentan arrastrar al proletariado a la chairea de las luchas políticas parlamentarias, a fin de repartirse puestos y sinecuras.

Para para ello es necesario eliminar a los elementos políticos, y en la noche del domingo 27 planearon un ataque fascista, a fin de hacer a sus adversarios. Y el hecho que a sus ojos medoceros y cretinos parecía la cosa más sencilla, tuvo proporciones nunca sospechadas. Hablando citado el Sindicato del Ramo de Construcciones para una asamblea general en el local de la Federación Obrera de la Habana, en Zulueta 37, los bolcheviques del Partido planearon el exterminio de los reunidos y de todos los elementos afectos, a fin de sembrar el terror entre los obreros y obligarlos a que abandonaran el local y se organizaran en los sindicatos de la llamada Confederación, inspirada por la Sindical Roja de Montevideo, apéndice de la Internacional Comunista. Habían planeado y combinado el ataque perfectamente, hasta el punto que taparon las cajas telefónicas de la policía cercanas para que no se pudiera llamar refuerzo y tener tiempo de asesinarnos cómodamente; pero habiéndonos inventido los tácticos, porque los compañeros desafiados al sistema empleado por la mafia de los bolcheviques, respondieron con valentía, poniendo en fuga a tales miserables, recurrieron a los oficios de la policía y el ejército, para cobrarse de nuestra justificada respuesta y dura lección.

Llegada la fuerza en camiones, a las calles laterales al local de la Federación Obrera, estos miserables bolcheviques, la aplaudieron, le dieron vivas de Judas traidores y se hicieron creer que se trataba de porristas escondidos en ese local, entre los cuales decían se encontraba un hermano de Machado y un camión llamado Arévalo. Con estos datos y la constante gritoría y acusaciones de porristas, el ejército empleó las ametralladoras y un cañón contra el local donde se encontraban los compañeros de la Federación, abriendo un nutrido fuego, al que respondieron los compañeros durante una hora y media, sin haber tenido por nuestra parte ni un solo herido y sin dejar acercarse la fuerza pública.

Pasado este tiempo, compañeros que se encontraban entre la gente de la calle actuando, aclararon que se trataba de un ataque de los bolcheviques y no habiendo podido lograr el triunfo asesino de matar a los congregados, los acusaban de porristas para, que la fuerza y el público los matara. Después de esto bajaron los compañeros, siendo recibidos por fuerzas del ejército, muriendo el compañero José Gilda Borrás, natural de España, de la provincia de Lugo, anarquista que pertenecía al Ateneo Popular, a causa de haberse lanzado a correr sin atender el alto dado por las fuerzas y gritarle la palabra roja que se trataba de un "porrista". Por su parte los bolcheviques han tenido un muerto y unos quince heridos.

Esta es a grandes rasgos la historia de los sucesos ocurridos la noche del 27, provocada por los hijos de Bacu y Lenin, el gran zorro y Loyola de la Revolución rusa. Es por estas y otras razones, que nosotros hemos sido siempre adversarios del marxismo en los or-

ganizaciones obreras; por estimar que este socialismo de "doble", sólo llevará al proletariado a su castración definitiva, entregándolo lo mismo en manos de una dictadura tipo staliniana, que hechura de Mussolini.

Queda demostrado nuestro aserto con el reciente caso de Alemania y el de España, donde los marxistas, pegados a las mamas del Estado, claudican, se embottellan y recurren a todos los procedimientos de represión para acallar la voz del proletariado que quiere sacudir el yugo ominoso de tales parásitos. En estos mismos días, también, el mismo gobierno de los rojos zares del proletariado ruso ha firmado un pacto de no agresión con el verdadero Mussolini, sin duda porque existe una gran identidad de procedimientos y finalidades entre los dos sistemas de dictadura; ahogar todo principio de libertad, a fin de que los hombres se conviertan en números que obedezcan y sirvan los intereses de los amos, zoberbios y engrudados.

De aquí que el proletariado debe orientarse en el sentido de la acción directa, propagada por los anarquistas, excluyendo los procedimientos parlamentarios de los bolcheviques, porque el marxismo y el mismo bolcheviquismo, rama roja del marxismo, sólo han propiciado el advenimiento del fascismo donde han tenido alguna fuerza. Ejemplos: Rusia, país sometido a una espantosa y dantesca dictadura, donde la machadista era una pameña; la Italiana, propiciada por los socialistas de Max, con quienes pactan ahora, sus primos de Rusia, asesinos del proletariado y de la libertad; la alemana, tolerada por socialistas y marxistas-bolcheviques, con la seriedad y hasta advenida con su auxilio, por cuanto no se evitó por todos los medios el acceso de un Hitler y últimamente la de España, sostenida contra viento y marea por los socialistas de Marx, siempre traidores, enemigos del proletariado, Judas de la Revolución y estranguladores de la libertad, al igual que su barbudo y bilioso maestro, Carlos Marx.

NIJOTA La Habana, 1933.

Asaltos en Aiguale

El lunes 18 del corriente, muy de mañana, cuando todos los compañeros habíamos salido tranquilamente a trabajar al campo, se presentaron dos camiones cargados de tricornos, al mando de un teniente, que invadieron el pueblo, alarmando a toda la vecindad.

Inmediatamente se dedicaron a practicar registros domiciliarios, llegando al Sindicato y estropeando todas las cerraduras, abriendo los cajones y estropeando los libros.

Las autoridades que hayan ordenado ese asalto a un pueblo, que los únicos elementos peligrosos que tiene son los capitalistas, han contraído una grave responsabilidad por llevar la intranquilidad a unos familias dignas.

Vigo Comité pro presos y perseguidos Internacional

Hemos recibido un comunicado de este Comité, que por su extensión y por haber aparecido ya en nuestra Prensa confederal, no publicamos, en el cual después de hacer una juiciosa exposición de la obra que realiza y la necesidad de su funcionamiento, hace urgente llamamiento a la organización confederal y camaradas todos para que le presten solidaridad, si no quieren pasar por la vergüenza de ver que desaparece cuando más necesario se hace su actuación.

Citos, donativos, pedidos y correspondencia a D. Bragado, 811 Bernardo, número 74, bajo, Vigo. Nota. — A este Comité se le puede ayudar adquiriendo rifas en las que se dona 17 obras selectas y un Diccionario Ilustrado, que se rifará el primero de Noviembre próximo. La papeleta vale 25 céntimos y es beneficio exclusivo del P. T. y D. I. También tiene este Comité los libros del camarada Pedro Estévez titulados "Socialismo Anarquista" y "Reformismo, Dictadura y Federalismo" y otro titulado "La maquinaria y la desocupación en los Estados Unidos" de Mac Donal; cada uno vale 0'50 céntimos, importe íntegro para este Comité.

Fascismo puro

Hasta ahora habíamos combatido el morbo marxista por considerarlo peor que una de las siete plagas bíblicas. Trombábamos contra cualquier intento de los autoritarios, con lo que nos prestábamos ingenuamente a hacerles el juego al concederles más importancia de la que realmente tenían. Quiera se formaba un grupito en el que se pregona la bondad de los espectáculos marxistas, allí acudíamos a controvertir, a ridiculizar al pamegrista del opio autoritario. Con este proceder sólo lográbamos aumentar el coro de los papanatas con el natural alborozo por parte de los "mártires" fabricados en serie desde Kremlin.

A parte nuestra natural ingenuidad había un poderoso motivo que nos empujaba a no tolerar el asalto de la calle por parte de la turba marxista. Este motivo consistía en que entonces éramos más "románticos", más "clásicos" que en la actualidad y por tal motivo, más amantes de la libertad. Teníamos, pues, razón al combatir a los "vanguardistas" moscovitas" tanto si eran jóvenes como viejos. Nos querían imponer el principio de autoridad... Staliniana. "Entonces" era lógico que nos reveláramos puesto que se nos quería endosar un programa autoritario que "no era el nuestro".

Hoy es diferente. Ha cambiado la decoración. Ayer estábamos en un error, funesto error, al combatir, no a los chequistas de feria, sino al renegar del principio de autoridad. No otra cosa puede suponerse ante las afirmaciones lanzadas por algunos "compañeros".

En nuestros medios — esto de "en nuestros medios" es muy clásico — y de un tiempo a esta parte se habla con unión de la disciplina y sus virtudes (?). Se pondera las excelencias de los "ejércitos bien disciplinados" e incluso no falta quien sueña nada menos que con ejércitos libertarios. ¿Adónde vamos a parar? ¿Ejércitos libertarios? ¿Pero es que los ejércitos pueden servir para otra cosa que no sea "prelaminar", para asestinar las libertades? Un ejército por muy libertario que sea, habrá de moverse "necesariamente", ya que de lo contrario no sería tal ejército, bajo el mandato de quien están "facultados para dar órdenes" cuando unos entes, los más, "obedecerán órdenes" de los componentes del Estado Mayor, es decir, de los menos, puede afirmarse "de una manera categórica" que aquel conglomerado forma un ejército perfecto "por el grado de aborregamiento" que les asiste; pero lo que es de ejército libertario... ¡Hum!

Barcelona y cárcel.

Cabestros

En un país habitado por un pueblo que arroja en sus estadísticas un cuarenta por ciento largo de analfabetismo, era explicable que germinara unos años atrás el giro sol del lderismo que poco a poco vamos extirpando de la intrincada flora proletaria.

La mayoría de edad del proletariado revolucionario español data de pocos años, y es por esto que cayeron hasta hace poco los santones encaramados sobre las espaldas de una organización.

Cayó el santón. El compañero "honoris causa" que se levantaba por encima de los otros, que por consiguiente hablaba más que los otros, que lo había todo y que quería ser y era consultado como una pitonisa. El hierofante proletario.

Era un espécimen que nació de la ineultura del medio, por generación espontánea como las moneras de Haeckel. La lustración Julia de la mayoría, al ponerse en juego con la lustración mediocre de una personalidad cualquiera que destacara sobre el fondo gris de los adocenados, producía el líder, cabestro en sociología.

Así se formaba el santón de americana l corbata o de "ower hall". No se formaba por su autodeterminismo avieso guiado por la intención de cometer una mazarinada. No. Pobres diablos de las circunstancias, no tenían la aptitud de forzarlas como un Mazarin. Eran personalidades de carácter enclenque, algo meros analfabets que los que les daban el espaldarazo, pero incapaces de resistir el jabón de la popularidad sin dejarse ir por el tobogán de la egolatría. No seducían multitudes. Se dejaban seducir por ellas y acababan por enviarse con el pequeño endulzamiento de su gloria. Y creían a pies juntillas que habían venido al mundo con la explícita misión providencial de ocupar todos los cargos hasta morir.

Por fin, las nociones sacadas de varios tomos torres observados a vista de pájaro — un poco de Saint Simón, otro de Babeuf, en coctel — habían dado unos pasos vacilantes más allá del alfabeto de Jahant, y el montón de adoradores que para su mal ni el alfabeto conocía, nombraba al destacado líder su apóstol cuando no su emmanuel. La veían

como un sabio. Le creían un sabio. Le decían sabio; y el destacado acababa por creer de buena fe que sí, que era un sabio. La culpa no era, por lo tanto, exclusivamente suya. Era difusa. Difusa debe ser la corrección del error. Es necesario que en la plenitud actual de cultura proletaria que puede ostentar España en sus organizaciones revolucionarias, creemos sin titubos el tallo que cuantos girasoles del lderismo puedan nacer, pero es necesario que empiecen por no sembrarlos con las claudicaciones de nuestra personalidad, ni regarlos con nuestra estúpida adoración. Es necesario. Si el espécimen del hierofante se reproduce, será que tenemos mercedos los cabestros, y en este caso no nos tocará en buena lógica más que callar y ganchar la cabeza bajo el pesimismo algo socarrón del donaire de Horacio:

Atias parentum, peior avis talis, nos nequiores, max daturus progredire villosiore... Que sería tanto como confesar que cuanto más andamos, menos valemos.

Lo cual sería completamente opuesto al más alto sentido revolucionario de la vida y de sus luchas. Cabestro que se fué, jamás deba volver. Por razón de progreso.

BOY

Barcelona y cárcel.

Aviso

El compañero Andrés Cruz, desea saber el paradero de Andrés Bermejo. Escribir a su dirección: Andrés Cruz, c/es Madame Echarrax, A. Sellieres (Francia).

Jira

El domingo, 8 de noviembre se celebrará una jira campestre a la Xafor, término de Villalonga (Valencia).

Partirá a las siete y media en tren y a las cinco a pie, desde Gandia y los que vayan directos que esperen en la estación de Villalonga hasta las ocho de la mañana.

Para más informes, en el Sindicato Unico de Beniopa (Valencia).

Gangsters a la catalana

Como que dispongo de tiempo y de paciencia, he tenido la ocurrencia de asistir a algunos de los actos realizados por Dencás y Badia con sus grupos de "gangsters" y he podido observar que su método es el fiel reflejo de las películas en las cuales se rinde un tributo al bandidaje.

Maniobran en grupos de seis individuos con las pistolas constantemente en la mano, y a la más leve indicación del jefe, se avalanzan sobre un individuo y a culatazos le hacen avanzar o retroceder, según les convenga. Es pueril el no obedecer puesto que poseen carta blanca para el asesinato. Anciano o niño, tanto monta; la orden es de fuego, al que intente resistirse. Cataluña necesita hombres predispuestos al crimen y ya los tiene (la Cataluña burguesa). Como perfectos imitadores de esos personajes que suele presentarnos la "Cinéma", hablan lo más groseramente que pueden y se sitúan en el mismo nivel del hombre de prostitución del "sousteneur del barrio chino" o del barrio de la "Pégrée" de París, Lyon o Marsella.

Les he oído decir: "A Federico Urales y Fedérica Monseny los cogáremos del árbol más alto del Guinardó" y punto y aparte las expresiones más obscenas. Les he oído hablar de "pebotas" (plimientos).

Pero hacerse el chulapo y el tirao pa delante ante una docena de trabajadores cuando se tienen mil sicarios armados con pistolas Parabellum, es la mar de gracioso y sencillísimo. Lo que no es tan cómodo, es el continuar robando, estafando y engañando a los traba-

ADORES: LEED TODOS EL SIEMPRE INTERESANTE SUPLEMENTO MENSUAL DE "TIERRA Y LIBERTAD". SI NO LO CONOCÉIS PEDIDLO A NUESTRA ADMINISTRACION

En defensa de la verdad

Deslindando campos para siempre

V

Para las Juventudes de la F. A. I., va dedicado este interesante artículo, expositivo y documental. Leído camaradas de la Federación Anarquista Ibérica de toda España en general y en particular los que vivís en la perla del mediterráneo, la Ciudad Condal, y en la hermosa capital del Turia, la Valencia de las flores aromáticas que juntamente con la Barcelona de las grandes fiestas y protestas, se encuentran hoy doloridas y resentidas por la obra malvada de sus Judas fatiscos a quien han tomado ostentadamente por campo abonado para sus experimentos comerciales y negocios leoninos.

Tenemos cuidadosamente arquivadas en el gabinete de estudios políticos y sociales, juntamente con otros documentos históricos las copias de las actas de la Conferencia Nacional de Zaragoza cuyas ocho memorables sesiones, celebradas los días 11, 12 y 13 de Junio del año 1927, jamás podremos olvidar por haber tenido ocasión de ver a compañeros, por primera vez que hoy ya no lo son, por haber abdicado y renegado de sus ideas anarquistas de ayer a cambio de un plato de lentejas que le han regalado en la llamada Generalitat de Cataluña, que es donde hoy se corrompen desvergonzadamente algunas conciencias egoístas y malisanas.

Antes de entrar en materia y en forma de preámbulo, reproduciremos el primer párrafo de los temas que el Comité Nacional en una circular que también tenemos a la vista para su examen, cursó a todas las organizaciones de España, siete días antes para que en esta ciudad aragonesa se pudieran discutir ampliamente y con conocimiento de causa fundamental, la que decía:

El día 11 comenzaron las tareas de la Conferencia a la que asistieron representaciones de toda España en número de 200 delegados.

Aparte de las representaciones acudieron gran número de militantes de todas las regiones de España. Y como cuestión previa se acordó oír los informes de los delegados que fueron a Rusia, una vez leído el orden del día.

Después de oír algunas consideraciones de distintos compañeros, la Conferencia acuerda oír al compañero (hoy ya no lo es) Pes-

jadores, a pesar de toda esa amalgama patibularia que luce y presume las armas en plena calle.

En esos actos públicos, se ha echado por la boca pestilente del "cans" el hígado fundido en bilis contra los hombres de la C. N. T. y de la F. A. I. Se ha retado a la F. A. I. y a la C. N. T. en tonos y posturas matonescas.

Todo esto está muy bien que lo haga el gangsterismo de la Izquierda Catalana, pero la C. N. T. y la F. A. I. no pueden descender a ese terreno de degradación y relajamiento. Pues es evidente de que todavía hay clases y no es cuestión de confundir en un solo haz, a los auténticos revolucionarios con los dinamiteros fracasados, de trenes reales. No se impacienten los de los gordos plimientos, pues la revolución puede empezar en Francia o Portugal y cruzar toda la famosa Sierra del Cadi zentando sus reales en la misma Generalidad de Cataluña.

No se derritan el escaso jugo, caldo o potaje que tienen en ese bloque de Asland que lucen por cabeza, desafiando e insultando a los hombres de la C. N. T. y la F. A. I. Estos en su hora y momento responderán como corresponde y merecen caballeros de tal abolengo y no les quepa duda que quedarán altamente satisfechos. Ellos nos lanzan el santico eso prueba que nos lo merecemos. Por nuestra parte nuestros calcines. No estará de te como nobleza obligá, les devolvemos el más impuro de uno de más que recordemos como punto final, que fuera del Guinardó existen magníficos pinares.

ARMANDO VALERIO

El informe de Pestana se refirió al mandato que recibió de la C. N. T. y al cumplimiento de su misión, demostrando que había dejado a salvo las esencias ideales libertarias de la Confederación, cuyo informe fué escuchado con grande atención por todos los delegados, aprobándolo.

La segunda sesión fué presidida por el mismo compañero, concediéndole la palabra a H. Arlandis (hoy comunista a sueldo de Rusia) como Pestana lo está de la Generalitat.

El informe del comunista Arlandis fué interrumpido por los delegados de distintas regiones por sus manifestaciones en pro de Rusia, que se convirtieron en protestas generales.

Ocho Diez, dice que Arlandis llevaba dos credenciales una del Partido Comunista y otra de la Confederación, por lo que el Comité Nacional dice que esta delegación fué irregular.

El compañero Buenacasa dice, que en un pleno celebrado en Loureño, se desautorizó a Arlandis.

La tercera sesión, la presidió O. Diez, en la que intervinieron Salvador Seguí, combatiendo a Rusia violentamente con grandes orgueños (Un año después, cuando intentó ser diputado, olvidándose de estos argumentos, felicitó con fuertes abrazos al hoy embajador Alomar a F. Layret y a los futuros ministros M. Domingo y Company por haber formado el Partido Comunista Catalán, en un centro político del Paralaleu, instalando Seguí en la urgencia de repararse de Moscú y de revalidar el compromiso del Congreso de la Comedia, y termina diciendo que nuestro problema no está en Moscú, sino en España.

Dejamos para el próximo número la reseña de la terminación de la Conferencia de Zaragoza.

EL DUENDE DE ARAGON Zaragoza y Septiembre, 1933.

La Revolución Social

Se ha puesto a la venta y hemos servido los pedidos que se nos tenían hechos de tan interesante Alegoría, que no dudamos será un éxito más, como lo han sido las editadas anteriormente. Hagan los pedidos.